



Durch vorhte ich nine tuo

Wien, am 10. September 1914.
III. Kreisellgasse 12.

Sehr Alter!

Dein Titelblatt ist bis auf ein paar Striche fertig; die kann ich aber heute nicht mehr machen, denn ich bin nicht ruhig genug.

Ich erhielt soeben die Nachricht, dass mein bester Schüler Fritz T. Föhriich beim 9ten Feldjäger Bataillon gefallen ist. Heute früh gesandte ich noch seinen und schrieb ihm eine Gedächtniskarte, die ihm nicht mehr erreicht.

Weiss Dr den jungen Mann gebraucht



lättet, wirst Du meine Trauertheile. Treu, klug, talentvoll, ehrenhaft, wohlzogen, so rückte er vor 6 Wochen begeistert ins Feld, von Lieben träumend. Es war ein bildschöner Mensch, aber nicht im Landesfusse, sondern in edlerem Stil; langhaarig und geschmeidig, mit einem beinahe römischen Aristokratenkopfe und jener Artlichkeit ausgestattet die von der Kraft kommt. — "Ach der Tod verklärt die Besten!"

Für die Freude, die Du unseny Sozerett widnest, dankt ich bestens. Sie ist noch nicht in meinem Hände. —

Ein paar neue Episoden: 1.) In unseny Sozerett liegt ein junger Mensch, der in der Schlacht bei Banovce 3 Bajonettschläge mitgeworfen hat; er ist schwer verwundet aber glücklich wie ein genehmtes Kind. Bei sich im Bettet hat er den Degen eines russischen Obersten liegen, den er selbst mit dem Bajonett getötet hat. Er gilt ihm nicht aus der Hand, hält ihn selbst im Schloß fest, und spricht traumverlaufen und glückselig mit dem silbernen Porteepee des Feindes. Im Schloß schreit er manchmal: "Bajonett auf! Herrn Herrn!" oder "Vorwärts" oder "Hirsch". Seine ganze Seele ist von der Lust des Angriffs gefangen, die ihm nicht mehr kostet.

2.) In einem Treffen in Lothringen fiel das sozialdemokratische Abgeordnete Dr. Frey, "um zu zeigen dass es den Sozialdemokraten mit der Vertheidigung des Vaterlandes bissig ernst ist!" In einem seiner letzten Briefes zitiert er das Luttichlied

"Ob auch die Mutter weint,
Dass ich das Ding heb fangen,
Ich habe gewagt!"

Näheres und sehr interessanter findet Du im Morgenblatt der Arbeiterzeitung vom 11. Sept. über diesen ungemein sympathischen Mann; —

3.) Ein Herr aus dem Kriegsministerium erzählte mir folgende Geschichte:

Irgendwo in Wien liegt ein verwundeter russischer Major gefangen im Spittel. Er war viele Jahre Fochtmester eines russischen Militärchadawies. Er erzählt über seine Verwundung: "Ich war mit meinem Stab vorausgeritten um Aachen zu halten. Da wurden wir plötzlich,



Durch vorhte ich nine tuo

obwohl wir weitauß in den Lehrzelt waren
von einer österreichischen Uhlanenpatrouille
angegriffen. Wir gingen entgegen, und auch
auf mich kommt ein Kerl angeritten,
"Du armes Teufel," denkt ich, "Du weißt
euch nicht, daß Du es mit einem
Fechtmeister zu Thun bringst?" und
überleg mir, auf welche Weise ich ihm
Kult machen. Da hatte ich aber schon
einen Trick, der durch Läbelkorb,
Finger und Hand, durch Mitze und
Schädel ging, und ich wußte jetzt,
was ich bei Solch nicht wußte, :
was ein "Angriff" ist. Die Jäger



in der Kavallerie waren ja auch nicht schlecht, aber gegen die Kavallerie, meine Herren, sind Sie ein "Dreck gewesen!": — So der Raus mit den zerschossenen Preukos. — Unsre Verwundeten berichteten übereinstimmend, dass die Preußen, wenn sie rothe Hosen sahen sofort ausschwirrten, und das unsre Reiter den Ehrennamen des "rothen Teufel" sich verdient habell. ~~So ist die rothen Hosen, die im Westen zur Leidenschaft geworden sind, im Osten zu Ehren gekommen.~~

4. J 13 Niederbayrische Infanteristen, der letzte Rest einer Tepfer Kompanie wurden gefangen genommen und ins innere Frankreichs transportiert. Tief sind wir aber nicht hineingekommen. Denn ~~ob~~ plötzlich wie einer „Niederbayern“ ergreift der Kreuzzeichen! und jeder wollte aus dem Schiffsschiff das grifffeste Messer, die laudable Waffe des Bauernkriegs, und sie flogen vereint über die Schiffe her, die sie zum Theil tödeten, zum Theil in die Flucht schlugen. Mit französischen Gewehren bewaffnet trafen sie beim Regimente wieder ein.

Nun lob wohl! Morgen schreibe ich
Dein Titelblatt.

Lebhafte Dank für die lezte lustige Sendung.
Ich hoffe, dass die lichen Engländer
noch weitere Hiebe bekommen werden.

Mit Handkuss an Deine sehr verehrte
Frau und herzliche Grüsse an Dich
und die Kinder

verbleibe ich Dein alter

Maximilian Siebenweiss.